

NORMATIVA DE LA BECA FRANCE EXCELLENCE EIFFEL PARA LOS GANADORES E INSTITUCIONES (Normativa aplicable cualquiera que sea el año de selección)

Indice de contenidos

I. PRESENTACIÓN DEL PROGRAMA	2
Objetivos del programa	2
Campos de estudios para el Master y el Doctorado.....	2
Niveles de estudios	2
Duración de la beca	3
Las prestaciones de servicios previstas	3
II. NORMATIVA DEL PROGRAMA PARA LOS GANADORES E INSTITUCIONES	4
1. Duración de la beca Eiffel.....	4
2. Prácticas e intercambios	5
3. Interrupción	6
4. Fraccionamiento de la beca de doctorado.....	7
5. Servicios previstos.....	7
5.1. Subsidio por costo de vida	7
5.2. Derechos de inscripción y gastos de formación.....	8
5.3. Gastos de viaje y de transporte	8
5.4. Seguridad social y seguro complementario	9
5.5. Alojamiento.....	9
5.6. Actividades de esparcimiento.....	9
6. La comunidad Alumni Eiffel.....	10
III. SUS OBLIGACIONES	10
IV. LOS DOCUMENTOS OBLIGATORIOS A ENVIAR A CAMPUS FRANCE	10
V. EL SERVICIO PERSONAL EN LÍNEA MI ESPACIO DE BECARIO	11

I. PRESENTACIÓN DEL PROGRAMA

El programa de becas France Excellence Eiffel consta de dos componentes :

- **Un componente master, que permite financiar una formación de diplomatura a nivel master, de 12, 24 ó 36 meses ;**
- **Un componente doctorado, que permite financiar movilidades de 12, 18 ó 36 meses y, según los términos que se especifican a continuación (Duración de la beca)**

Objetivos del programa

El programa de becas France Excellence Eiffel es una herramienta desarrollada por el Ministerio encargado de Asuntos exteriores para permitir a las instituciones francesas de educación superior e investigación atraer a los mejores estudiantes extranjeros a formaciones de diplomatura de nivel master y doctorado. Permite formar a futuros tomadores de decisiones extranjeros, de los sectores privado y público, en campos de estudios prioritarios.

Campos de estudios para el Master y el Doctorado

Los dos campos disciplinarios de las becas Eiffel cubren los siete campos temáticos siguientes :

Ciencias y técnicas :

- ✓ Biología y salud
- ✓ Transición ecológica
- ✓ Matemáticas y sector digital
- ✓ Ciencias del ingeniero y de la ingeniería

Ciencias humanas y sociales :

- ✓ Historia, lengua y civilización francesas
- ✓ Derecho y Ciencia política
- ✓ Economía Gestión

Niveles de estudios

Las instituciones francesas de educación superior y los organismos nacionales de investigación que presentan candidatos al programa France Excellence Eiffel, se comprometen a inscribirles :

- Ya sea en programas de formación que otorgan un diploma con grado de master. Sólo los programas de formación acreditados por el Estado francés son elegibles ;

- O bien en un diploma de ingeniero ;
- O bien en doctorado dentro del marco de una cotutela o codirección de tesis con una institución de educación superior extranjera socia.

Duración de la beca

Para los dos componentes del programa France Excellence Eiffel, la beca es atribuida para el año universitario correspondiente al llamado a candidatura.

El inicio de la estadía debe tener lugar **entre el 1ero de septiembre y el 30 de noviembre** del año de atribución de la beca.

Ningún aplazamiento de la beca es posible.

La estadía es financiada por la beca solamente para los períodos que se llevan a cabo en Francia, salvo en ciertos casos para los períodos de prácticas o de intercambios, véase infra

Nivel master

La beca es atribuida por una duración :

- De 12 meses máximo durante una inscripción en 2^{do} año de master (M2);
- De 24 meses máximo para una inscripción en 1^{er} año de master (M1);
- De 36 meses máximo para la preparación de un diploma de ingeniero.

Nivel doctorado

La beca Eiffel es atribuida por una duración de 12, 18 ó 36 meses máximo en Francia a partir del 1ero de septiembre del año de atribución de la beca, de conformidad con la carta de concesión de beca.

La duración de la beca será atribuida según diferentes condiciones:

- **Duración de beca de 36 meses, supeditada a una inscripción en 1er año de tesis para estudiantes recién llegados únicamente y no puede dar lugar a la firma de una cotutela.** Un estudiante recién llegado es un estudiante que no está cursando estudios en Francia, que no tiene una inscripción pendiente en una institución francesa ; el objetivo es atraer a estudiantes y proponerles una financiación completa de su tesis por Francia ;
- Duración de beca de 12 ó 18 meses según el año de inscripción, para todos los candidatos, y especialmente aquellos que se encuentran haciendo su tesis **en el marco de una codirección o cotutela** :
 - **12 meses máximo para una inscripción en 2do ó 3er año de doctorado ;**
 - **18 meses máximo para una inscripción en 1er ó 2do año de doctorado.**

Las prestaciones de servicios previstas

Nivel master

Los becarios Eiffel cobran un subsidio mensual de un importe de 1.181 €, al que se suma la cobertura directa de varios servicios : Transporte internacional, transporte nacional, seguro, búsqueda de alojamiento, actividades culturales etc.

Nivel doctorado

Los becarios Eiffel cobran un subsidio mensual de 1.800 € al que se suma la cobertura directa de varios servicios : Transporte internacional, transporte nacional, seguro, búsqueda de alojamiento, actividades culturales etc.

Para los 2 componentes del programa, los gastos de formación no son sufragados por el programa France Excellence Eiffel.

II. NORMATIVA DEL PROGRAMA PARA LOS GANADORES E INSTITUCIONES

Al ser seleccionado(a) entre numerosos candidatos dentro del marco del programa de becas France Excellence Eiffel, usted se beneficia de una beca de excelencia del ministerio de Europa y Asuntos exteriores.

Este programa de prestigio recompensa a los estudiantes extranjeros presentados por una institución francesa.

Campus France, Agencia francesa para la promoción de la educación superior e investigación, la acogida y la movilidad internacional, se encarga de la gestión y del seguimiento de su estadía de estudios en Francia. Para conocer sus derechos y obligaciones, le proponemos que se informe de las modalidades prácticas que figuran en este folleto y contactar con Campus France si desea informaciones adicionales. **Durante sus intercambios de información le rogamos indique siempre el número de expediente que se le haya atribuido.**

No puede haber cúmulo de la beca Eiffel con otra beca del gobierno francés, ni con una beca Erasmus +, ni con una beca de la Agencia Universitaria de la Francofonía. Si un ganador se encuentra en dicha situación, tendrá que renunciar a una de las dos becas. **Si renuncia a la beca Eiffel, tendrá que informar por mail a Campus France, operador del Ministerio encargado de Asuntos exteriores.**

1. Duración de la beca Eiffel

Para los dos componentes del programa France Excellence Eiffel, la beca es atribuida para el año universitario correspondiente al llamado a candidatura. El inicio de la estadía debe tener lugar entre el 1ero de septiembre y el 30 de noviembre del año de atribución de la beca.

Ningún aplazamiento de la beca es posible.

La estadía es financiada por la beca solamente para los períodos que se llevan a cabo en Francia, salvo en ciertos casos para los períodos de prácticas o de Intercambios, véase infra.

Si el estudiante repite, se suspende la beca.

Nivel Master

La beca Eiffel es atribuida para un número de meses máximo para permitir al beneficiario seguir la formación para la que su candidatura ha sido seleccionada. El estudiante deberá cumplir las obligaciones académicas de cada año de carrera para continuar beneficiándose de la beca inicialmente prevista.

La duración de la beca (fuera de la formación lingüística) no podrá superar los 12 meses para una inscripción en Master 2, 24 meses para una inscripción en Master 1 y 36 meses para una inscripción en ciclo de ingeniería.

A título excepcional y sólo para las becas de 24 meses, el ministerio puede autorizar al becario, en caso de repetir, utilizar su año de interrupción para reiterar el año repetido por sus propios medios. Si aprueba, la beca será nuevamente atribuida para el año siguiente.

En caso de cursar una formación lingüística previa, podrá cobrar su beca durante esta formación dentro de un límite máximo de dos meses, a partir de julio de 2024. Si la formación no está mencionada en el expediente, no podrá ser solicitada a posteriori. No se sufraga el costo de la formación.

2. Prácticas e intercambios

Las prácticas o los intercambios en el extranjero deben permanecer en el marco de la carrera universitaria y ser objeto de notificación previa a Campus France.

Práctica

Por práctica, se entiende: *«un período temporal durante el cual el estudiante se encuentra en situación profesional y de ese modo adquiere habilidades profesionales y pone en práctica lo aprendido en su formación con miras a obtener un diploma o una certificación. Se atribuye al practicante una o varias misiones conforme al proyecto pedagógico definido por su institución de educación y aprobadas por el organismo de acogida. A todo estudiante que desee efectuar una práctica, la institución de educación superior le propone un convenio de prácticas».*

Forma parte integrante de la carrera de formación y es tomada en cuenta para obtener el diploma. Las modalidades de validación de la práctica para obtener el diploma figuran obligatoriamente en la maqueta de la formación. El estudiante becario debe obtener el acuerdo del profesor responsable de su diploma para efectuar una práctica. Ésta es objeto de un convenio de práctica que ha de ser enviado obligatoriamente a Campus France dentro del **plazo de una semana mínimo, antes del inicio de la práctica.**

Intercambio o movilidad internacional

El intercambio universitario o la movilidad a otro campus – incluso a nivel internacional – debe ser estrictamente obligatorio para obtener el diploma y debe figurar en la maqueta del diploma. Dentro

del marco de la beca Eiffel, el estudiante becario deberá informar a Campus France las fechas de su movilidad.

En el caso de una práctica o intercambio obligatorio efectuado en el extranjero, el mantenimiento de la beca tiene un tope máximo de 1 año a reserva de que el período pasado en el extranjero no rebase la duración total transcurrida en Francia.

Práctica o intercambio obligatorio :

El becario que efectúa una práctica conserva el beneficio de su beca únicamente cuando se trata de una práctica/un intercambio obligatorio que figura en la maqueta de la formación para la que la beca le ha sido atribuida y dentro del límite de la duración máxima de beca atribuida.

En todos los demás casos, la beca es interrumpida durante la duración de la práctica/el intercambio.

Práctica o intercambio facultativo :

Éste queda a iniciativa del estudiante becario que desea valorizar su carrera y la atribución de beca es suspendida de manera sistemática¹ durante el tiempo que dura toda práctica o intercambio que no es considerado obligatorio por la maqueta de la formación. Las reglas aplicables en ese caso son las de la interrupción (véase 3.).

3. Interrupción

Por interrupción, se entiende: «un año de interrupción enmarcado que permite a los estudiantes suspender los estudios durante un año. Las motivaciones de los estudiantes que deseen beneficiarse de este año sin correr el riesgo de interrumpir sus estudios pueden ser diversas. Pueden seguir una formación diferente, efectuar una práctica en empresa o un servicio cívico, comprometerse en una asociación, trabajar en una empresa o empezar un proyecto encaminado a crear una actividad.»

El período de interrupción está autorizado pero conlleva la suspensión de la beca, con un aplazamiento posible de la beca.

Las ayudas así como el estatuto de Becario del Gobierno francés serán suspendidos durante el período de interrupción¹

La solicitud de año de interrupción ha de ser enviada obligatoriamente a Campus France, dentro de un plazo mínimo de 2 meses antes del inicio del período. Debe especificar el período concernido (fecha de inicio y fecha de fin) y las motivaciones vinculadas con el proyecto del becario.

Asimismo, conviene informar a Campus France **2 meses antes de la fecha de regreso** del período de interrupción. **En todo caso, los regresos tras las interrupciones deberán ser anunciados a más tardar el 31 de julio del año de regreso**. Todo regreso de período de interrupción no anunciado según este plazo no garantiza el que se reanude el pago de la beca.

¹ En el caso de que se suspenda la beca, ningún otro servicio puede ser mantenido. Por ende, si el estudiante becario está alojado en una residencia estudiantil proporcionada por Campus France, el estudiante becario tendrá que devolver su alojamiento en la fecha de suspensión de la beca.

Un solo año de interrupción puede ser concedido en el período de beca otorgado. Este no puede ser inferior o superior a 1 año.

La firma de un contrato de aprendizaje o de profesionalización por un becario Eiffel acarrea automáticamente el que se suspenda el beneficio de la beca.

En el caso de que se suspenda la beca, ningún otro servicio puede ser mantenido. Por ende, si el estudiante becario está alojado en una residencia estudiantil proporcionada por Campus France, el estudiante becario tendrá que devolver su alojamiento en la fecha de suspensión de la beca.

Para cobrar el primer importe de su beca, el becario tendrá obligatoriamente que empezar su carrera en su institución de acogida en Francia.

4. Fraccionamiento de la beca de doctorado

La estancia de beca se puede dividir en varios periodos (salvo para la beca de 36 meses). Sin embargo, la estancia financiada por la beca no puede ser inferior a 6 meses y no puede extenderse por un periodo superior a 3 años.

Ejemplos: para una beca de 18 meses, es posible dividir la beca en 3 estancias de 6 meses; para una beca de 12 meses, es posible dividir la beca en 2 estancias de 6 meses.

Un calendario de estancias ha de ser definido y comunicado a Campus France durante la 1^{era} estancia. **En caso de modificar el calendario después de la 1^{era} estancia, es obligatorio comunicar las nuevas fechas como mínimo 2 meses antes de la fecha de la próxima estancia. Si no se cumplen esos plazos, no se garantiza la reanudación del pago de la beca.**

5. Servicios previstos

5.1. Subsidio por costo de vida

Nivel master

Los becarios Eiffel cobran un subsidio mensual de 1.181€ al que se suma el pago directo de varios servicios.

Nivel doctorado

Los becarios Eiffel cobran un subsidio mensual de 1.800€ (desde el 1ero de enero de 2024) al que se suma el pago directo de varios servicios.

Modalidades de pago de las becas

Principio general : los pagos se efectúan por transferencia bancaria a una cuenta en Francia a nombre del beneficiario.

Primer pago : el primer pago se pone a disposición con Western Union

El beneficio de esos servicios está vinculado a la presencia del becario en su lugar de destino.

El subsidio de manutención es pagado a partir de la fecha de llegada del becario a Francia con la condición de que no sea anterior a la fecha de convocatoria.

5.2. Derechos de inscripción y gastos de formación

El beneficiario de una beca del gobierno francés está exonerado de los derechos de inscripción relativos a la preparación de un diploma nacional o del título de ingeniero diplomado, en las instituciones públicas con carácter científico, cultural y profesional que dependan del ministerio encargado de la educación superior, de conformidad con el artículo R719-49 del código de la Educación.

Fuera de estas situaciones, los **gastos de inscripción** no son sufragados por el programa France Excellence Eiffel.

Los gastos de formación no son sufragados por el programa France Excellence Eiffel.

5.3. Gastos de viaje y de transporte

Viaje de ida

El viaje de ida es sufragado en la clase más económica.

La cobertura de gastos comprende el trayecto entre los aeropuertos comunicados por las líneas internacionales más cercanas del domicilio del becario en el extranjero y de su lugar de destino.

El billete de avión puede ser reembolsado tras presentación de un comprobante justificativo al becario que ha pagado por adelantado, dentro del límite del 50% de la tasa paramétrica determinada por el Ministerio de Europa y de Asuntos exteriores para la ejecución del viaje del país concernido.

El becario tiene derecho a los gastos de transporte en el interior del territorio para dirigirse a su ciudad de destino ; es decir el pago de un billete de tren de 2^{da} clase / bus para el trayecto aeropuerto/ ciudad de residencia, llegado el caso.

Viaje de regreso definitivo

El estudiante-becario dispone de 12 meses a partir del final de su beca para solicitar su billete de regreso. La cobertura del billete de avión está supeditada a la recepción de los resultados académicos al final del último año de beca. En el caso en que su billete de regreso no está establecido inmediatamente al final de su beca queda entendido que el becario no cuenta más con el estatuto de becario del gobierno francés ni con las garantías vinculadas en el período que corre hasta su salida.

El viaje de regreso es sufragado en la clase más económica, del lugar de destino del becario al aeropuerto más cercano de su domicilio ; es decir el pago de un billete de tren de 2da clase / bus para el trayecto ciudad de residencia/ aeropuerto, si procede.

El billete de avión puede ser reembolsado previa presentación de comprobante justificativo, al becario que ha pagado por adelantado, dentro del límite de 50% de la tasa determinada por el Ministerio de Europa y Asuntos exteriores para la ejecución del viaje del país concernido.

5.4. Seguridad social y seguro complementario

Los becarios Eiffel serán afiliados a una **protección social temporal** por Campus France mientras esperan la finalización de su afiliación a la seguridad social francesa que es **obligatoria y gratuita** para todo estudiante inscrito en una institución de educación superior en Francia. Esta afiliación se realiza conectándose en: <https://etudiant-etranger.ameli.fr/#/>

El certificado de derechos a la Seguridad Social debe obligatoriamente ser enviado a Campus France **en los dos meses siguientes a la llegada**. Al recibirlo, **un seguro complementario de salud (mutua)** es suscrito sin ningún gasto adicional para el becario (excluyendo a su familia), garantizando así una cobertura óptima de los gastos de salud durante la estadía.

Los **estudiantes de la Unión europea** que tengan una **Carte Européenne d'Assurance Maladie (Tarjeta europea de seguro médico)** no tienen ningún trámite que efectuar. Siguen teniendo acceso a la atención médica en Francia y a beneficiarse del reembolso de una parte de sus gastos médicos como si estuvieran en su país. Sólo tienen que enviar lo antes posible a Campus France la copia de su tarjeta CEAM para implementar el seguro complementario de salud (sin ningún gasto adicional).

Importante: Campus France está habilitado a suspender el pago de la beca y de todos los servicios anexos, si el estudiante becario no está en condiciones de proporcionar, desde el tercer mes de su cobertura de gastos, el comprobante de su afiliación a la Seguridad Social.

5.5. Alojamiento

Campus France informa a los becarios de la posibilidad de que se les proponga una solución de alojamiento **en residencias CROUS o en residencias privadas**. Quedan libres de no aceptar la propuesta de Campus France y de encontrar un alojamiento por sus propios medios.

Alentamos a las instituciones a que acompañen a los ganadores de la beca Eiffel en la búsqueda de alojamiento.

5.6. Actividades de esparcimiento

Campus France le propone salidas los fines de semana para relajarse, durante un día o dos, conocer a otros becarios y descubrir una ciudad, una región francesa o una capital europea :

- 1) Cortas estadías de 3 a 4 días. Se trata de descubrir turística y culturalmente una región de Francia o una capital europea y en un ambiente cálido y relajado.
- 2) Actividades deportivas, de descanso y esparcimiento.

3) Espectáculos para tener una visión de la vida cultural.

4) 2 catálogos por año a su disposición en su espacio personal en nuestro sitio internet.

Todas las actividades son propuestas a tarifas excepcionales, adaptadas al presupuesto del estudiante. El servicio Acogida y prestaciones se encuentra a su disposición : AccueilPoleCulturel@campusfrance.org.

6. La comunidad Alumni Eiffel

El haber sido seleccionado para la beca Eiffel le hace ingresar a la comunidad de ex-beneficiarios del programa. Por ello, se le invita a que se inscriba en el sitio France Alumni para recibir de Campus France comunicaciones e invitaciones específicas : <https://www.francealumni.fr/fr> .

III. SUS OBLIGACIONES

USTED TIENE DERECHOS, PERO TAMBIÉN OBLIGACIONES

La beca Eiffel es atribuida para una formación predeterminada, en su objeto y su duración.

El beneficio de la beca Eiffel acarrea la obligación de participar asiduamente en las actividades previstas en el programa de formación, y en particular presentarse a todos los exámenes y someterse a la disciplina de la institución de destino.

El Ministerio de Europa y Asuntos exteriores se reserva el derecho de dejar de pagar la beca en caso de actividades del becario incompatibles con los objetivos de este programa.

Los beneficiarios de la beca Eiffel deben enviar a Campus France un certificado de inscripción/escolaridad para el año en curso desde el inicio de la formación así como un certificado de afiliación a la seguridad social dentro de los plazos previstos (véase más arriba)

Los beneficiarios de la beca Eiffel deben comunicar con Campus France sobre su situación académica y sobre todo enviar las informaciones de seguimiento pedagógicas solicitadas por Campus France dos veces al año (véase infra).

Los beneficiarios de la beca Eiffel deben informar a Campus France conforme a los plazos previstos (véase más arriba) antes de empezar una práctica, partir al extranjero o efectuar un año de interrupción.

Nota : el incumplimiento de la normativa puede acarrear el reembolso de la beca y de las prestaciones y servicios indebidamente cobrados.

IV. LOS DOCUMENTOS OBLIGATORIOS A ENVIAR A CAMPUS FRANCE

- Su lugar de residencia

- Sus datos de email y teléfono
- Su certificado de escolaridad/ inscripción
- Su certificado de afiliación a la Seguridad Social o CEAM
- Dentro del marco del seguimiento de su formación, Campus France le envía 2 documentos por año, a devolver obligatoriamente rellenos y firmados por su institución :
 - Formulario de evaluación al final del 1^{er} semestre
 - El formulario de resultados escolares al final del año universitario o el informe del Comité de Seguimiento Individual, para los doctorandos.

V. EL SERVICIO PERSONAL EN LÍNEA MI ESPACIO DE BECARIO

Mi Espacio de Becario (mon Espace Boursier) es **el servicio personal en línea de los estudiantes, investigadores y practicantes internacionales que se benefician de una beca gestionada por Campus France**. En unos clics, puede obtener todas las informaciones útiles para organizar su estancia, seguir la evolución de su expediente de beca y contactar con facilidad a los equipos de Campus France. Puede acceder a mi Espacio de Becario en francés y en inglés desde una computadora, un Tablet o un smartphone.

Para acceder a Mon Espace Boursier, es muy sencillo, basta con conectarse a : <https://beneficiaires.campusfrance.org/>

Desde su Espacio de Becario, puede **adjuntar todos sus documentos justificantes y actualizar sus datos personales** directamente. Puede asimismo **seguir en tiempo real** el progreso del procesamiento de sus trámites.

Campus France está a su disposición para ayudarle durante su estadía. No dude en contactarnos.

¡ Buenos estudios y buena estadía en Francia !